
第８回 蒲郡市西浦地区義務教育学校開校準備委員会議事要旨 

 

 

■日時   令和６年９月２７日（金）１４時～１５時 

■場所   西浦中学校会議室 

■参加者 開校準備委員会委員 

      小澤良充、尾﨑博敏、戒田正敏、壁谷宜男、水野順也、尾崎哉斗、鈴木純代、 

      水野大地、奥森仁美、岡田隆志、田中琴美、石川真弓、市川永味子 

事務局 

三浦次七郎、宇野晶由、小島賢三、加茂厚、坂本和浩、高須伸光、稲吉育美、 

井本亮裕 

 

１ あいさつ （小澤委員長） 

 いよいよ小中学校の合同運動会に向けての練習が始まる。小中合築に向けて児童生

徒、職員一生懸命頑張っているところである。 

 

２ 協議 

（１） 第７回準備委員会の議事録確認について（事務局） 

 ・議事要旨については、西浦地区義務教育学校開校準備委員会のＨＰに掲載をさせて

いただいている。誤りや、追記・削除すべき点の確認があればご意見をいただきたい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

【決議】 

  全会一致により承認 

 

（２） 報告事項について 

 各部会から、情報提供と検討事項の報告を以下のとおり行った。 

ア 事務局（小島） 

・全体計画について 

８月２３日に「西浦地区みんなの「学びの場」通信」第７号を西浦地区の全戸

配布をした。 

・工事計画について、 

本体工事の開札が行われ、「安藤ハザマ・鈴中工業特定建設工事共同企業

体」が落札し、蒲郡市議会 9月定例会にて業者との契約の承認をいただいてい

る。工事のスケジュールは、工事説明会で説明する予定である。西浦学園の開

校は予定通り令和 8年 4月に行い、4月から 7月までの 1学期の間は施設分

離型の義務教育学校としていき、その後の夏休み明けの９月からは、完成した

複合施設で施設一体型の義務教育学校としてスタートする予定である。 



・予算管理について 

備品購入費等について検討をしている状況である。 

・地域説明会について 

後程「（４）工事説明会について」にて協議する。 

・条例・規則について 

改定が必要な条例、規則、要綱等を洗い出している。改定については、開校

前に行うことを考えている 

・施設備品について 

教職員には夏休み中に各教科に分かれて各教科の備品の点検をしてもらっ

た。小中学校の備品点検と、新しい学校に持っていくかどうかの仕分けを行い、

それをもとに、新しい学校で必要となる備品の購入希望をまとめて、次年度予

算の要望をしている。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

 

イ コミュニティ部会（部会長 田中） 

・校名について 

       なし。 

・校歌・校章について 

校章について、校章案を募集中で、１０月３１日が締切りである。 

校歌について、専門家を選び、現在交渉中である。また、歌詞に入れたいフレー

ズを募集するため、後程の協議「（３）校歌について」で検討をお願いしたい。 

・施設共有について 

学校と公民館で活動内容が違うので、他市複合施設の視察を検討していき

たい。公民館行事を確認し、小学校、中学校、公民館で必要な物品や使用状況

の確認を進め、利用規約等の作成を進めていきたい。現段階ではどのような活

動をしているかをお互い交流しながら確認し合っていきたい。 

・ＰＴＡ組織について 

前回新ＰＴＡ規約を提案したが一部修正事項があったため、小中役員会を９

月上旬に行ない、役員組織についてもう一度確認をお願いしている。 学年委

員の選出や、現在の人数で運営できるか考える必要がある。 また、小中ＰＴＡ

の特別会計の精算も併せて検討する予定である。  

・式典（開校式・閉校式）について 

式典について内容を検討している。 

竣工式は令和１０年度全ての工事が完了した時点で実施することを予定して

いる。小中同日に開催することも含めて検討していきたい。 

 

 



【委員からの意見、質問等】 

  【委 員】  校歌のフレーズについて、現在の小学校と中学校の歌詞にある「前和田」

は、西浦の龍田浜では地引網が盛んで賑わったところに由来する。好き

な言葉だが、知らずに通過してしまうのは残念なので委員の皆様からも

ぜひ発信していただきたい。 

   

ウ カリキュラム部会（部会長 石川） 

・教育課程について 

９年間のカリキュラムビジョン「NISHIURA STUDY」と英語教育について

原案を作成し、令和７年度にはこの２の教育課程について一部試行を始めてい

きたい。 

プログラミング学習について、９月２０日には、西浦小６年生が特別講師を呼

んで、ドローンの学習を行った 

 

【委員からの意見、質問等】 

  【委  員】  スポーツの内容が盛り込まれていないように思うが、そのあたりはどう

か。 

  【部会長】  グランドデザインにある体作り運動を確認し、９年間の体育、学校行事を

含めたものを考えていく。体作りは特に小学生の土台が大事だと思って

おり、西浦エクササイズ等何か良いものを作れたらと考えている。 

 

エ 生活部会（部会長代理 石川） 

・体操服について 

デザインを引続き検討している。夏の体操服の半袖と長袖について先行して 

販売する予定である。体操服の胸のところにあるマークは、今後部会で検討す

る。 

・生活のあり方について 

前回の準備委員会でいただいた通学団登校の意見を部会で話し合い、より 

良い登校の仕方を検討していきたい。 

生活のきまりについても、開校に向けて生徒をどう巻き込んでいくか計画を

立て始めている。 

・部活動について 

現存の部活の継続を考えている。部活動開始学年についてはグランドデザイ

ンにある体力向上計画も考慮し、今後検討していく。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  【委  員】 制服について、現在は小学校と中学校が分かれているので上級生と下級

生の境が分かるが、９年間となるとその辺りが分かりにくいのではないか。 

  【委員長】 市内でも制服についてどうしていくかを検討しており、保護者や児童生徒



にアンケートを取り始めて、どういうものが考えられるか進めている。西浦

独自ということよりも、市内全体で制服の在り方を検討している最中なの

で、わかり次第お知らせしていく。 

 

（３） 校歌について（コミュニティ部会） 

  ・歌詞フレーズの募集について 

募集期間は１０月２８日から１２月２７日までとする。応募方法は Web と紙媒

体の２通りとする。応募の際に参考となるように現在の小学校中学校の方の歌

詞も載せた。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  【委員長】 今回募集するのは「校歌」とするか「学園歌」とするか。 

  【事務局】 今回は「校歌」として募集したいが、他の義務教育学校では「学園歌」とし

ている学校もあるので、最終的に「校歌」とするか「学園歌」とするかはも

う一度検討したい。 

【決議】 

全会一致により承認 

 

（４） 工事説明会について（事務局） 

・案内を９月２５日の広報がまごおりと一緒に西浦地区に回覧した。１０月１１日午後７時

に西浦公民館で開催を予定している。工事業者から工事の内容、工程やスケジュー

ル、安全管理を中心に説明していきたい。  

電気設備工事については１２月議会で決定を目指している。 

工事全体としては、電気設備工事の入札が３か月遅れることで全体の工期が遅れる

という心配はない。  

・説明会の周知は安心ひろめーる等で周知していきたい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  【委  員】 説明会の案内周知は公民館側で行う必要は無いか。 

  【事務局】 広報がまごおりと一緒に回覧しているので、特別お願いすることは無い。 

 

３ その他 

連絡事項 

・次回開校準備委員会について 

  令和６年１１月２５日（月）１０時から西浦中で行う。 


